

Por **Lorenzo Parra Ramírez**  
 lorenzo.parra@diarioelsur.cl

Luego de un descenso y posterior estabilidad de los casos de coronavirus, específicamente en los últimos días, el número de contagios en la Región ha ido en aumento, principalmente por el mayor número de brotes que se están presentando en los establecimientos de salud.

Por segundo día consecutivo la zona registró más de mil positivos de covid-19: ayer hubo 1.137, confirmando que los casos nuevos van en ascenso y ya no mantienen una estabilidad como la que había hace tres semanas. Actualmente, el territorio supera los 4 mil casos activos, la cifra más alta en casi un mes.

"Si bien se observó un descenso paulatino de los casos, la curva epidémica muestra un aumento en los últimos días. La circulación se mantiene de variante Ómicron", contó el seremi de Salud, Eduardo Barra.

Uno de los indicadores que refleja la mayor circulación viral de la enfermedad, es que el R efectivo del virus -número promedio de contagios que puede producir una persona infectada- está en 1,06, superior al 0,9 que había hace unas semanas. En los últimos 7 días se informaron 5.901 casos nuevos, un 13% con respecto a la semana anterior cuando se confirmaron 5.241.

Barra también afirmó que "estamos viendo un retroceso en el resto de los virus respiratorios, lo que puede dar paso a que circule covid-19".

**ESTABLECIMIENTOS DE SALUD**

De acuerdo con la información entregada por la Autoridad Sanitaria, en la zona se mantiene un número importante de brotes activos, los que han generado una considerable cantidad de casos nuevos -1.539 contagios, de los cuales 351 siguen activos- en las últimas semanas.

"Los brotes se han concentrado en establecimientos de salud básicamente por contagios entre funcionarios positivos. También hay brotes familiares por celebraciones, funerales, etcétera y, además, brotes laborales por compañeros de trabajo que comparten actividades estando positivos y brotes de Establecimientos Educativos por el retorno a clases", informaron de Salud Pública de la Seremi de Salud.

En específico, de los 338 brotes activos que hay en la Región, 31% (105) se han presentado en establecimientos de salud, los que involucraron 673 contagios y de los cuales 83 se encuentran actualmente activos. Los conglomerados



La Región del Biobío supera los 4 mil casos activos del virus.

Si bien se observó un descenso paulatino de los casos, la curva epidémica muestra un aumento en los últimos días. La circulación se mantiene de variante Ómicron'.

Eduardo Barra seremi de Salud

**En 7 días los nuevos contagios en la Región crecieron un 13%**

# Covid-19: casos van en alza y estaría dado por el aumento de los brotes en el área de salud

El 31% de los brotes actuales que hay de la enfermedad en la zona se han generado en centros asistenciales. Gremios de salud exponen su preocupación y llaman a las autoridades a adoptar medidas relacionadas con la comunicación de riesgo y una nueva dosis de la vacuna.

**1.137**

casos nuevos hubo en la Región en la última jornada. Los casos activos llegan a 4.008, la cifra más alta en casi un mes.

dos familiares, que históricamente han liderado este indicador, corresponden al 28% (96) del total y los laborales al 21% (72).

La jefa de la Dirección de Administración de Salud de la Municipalidad de Concepción, Rosario Bustos, expuso que efectivamente ha existido un aumento del número de contagios de funcionarios de salud, que es lo que se ha visto a nivel nacional.

"Un porcentaje no menor de estos han sido contagios comunitarios y no laborales, lo que nos permite tener tranquilidad. Más del 50% son comunitarios", sostuvo Bustos.

Si bien desde la Autoridad Sanitaria no quisieron profundizar sobre los factores que han llevado al alza de contagios en los centros de salud, hay que precisar que en una proporción importan-

te de los funcionarios sanitarios pasaron los seis meses desde el último refuerzo de la vacuna contra el covid-19 y otro grupo está a punto de cumplir este plazo.

La presidenta regional y nacional de la Confusam, Gabriela Flores, expuso que están viendo un aumento debido a que se abrieron más espacios para la población y porque estos no están respetando las medidas de autocui-

dado, por lo que llamó a que es importante definir el tema de una nueva dosis de la vacuna.

"Nosotros somos los que estamos más expuestos, por la APS hacemos más terreno. Entonces llegar a ciertos hogares donde no hay un cuidado o protección, es donde se nos están provocando bastantes contagios. Hay un promedio de cinco funcionarios por Cesfam contagiados", contó Flores.

El presidente del Colegio Médico Regional Concepción, Germán Acuña, comentó que el aumento de los contagios del personal sanitario es una preocupación, porque además de los problemas de salud que pueden presentar, afecta al funcionamiento de los establecimientos. Agregó que esta situación está dada por cambios que hubo por parte de las autoridades de salud.

"Cambió la comunicación de riesgo, la que desapareció porque ya no se advierte a las personas de que la enfermedad sigue siendo grave. Y segundo, es la desaparición de las mesas sociales, las que se trabajaban a nivel regional y provincial (...). Aquí se acabó la regionalización y todo se hace desde Santiago", enfatizó Acuña.